

SOCIÉTÉ HISTORIQUE ET ARCHÉOLOGIQUE DE CHATEAU-THIERRY

Bureau de la société en 1988

Président d'honneur	M. Roger DERUELLE
Membre d'honneur	M. René PARENT
Présidente	Melle Colette PRIEUR
Vice-Présidents	M. André LEFÈBVRE M. Robert LEROUX
Secrétaire	M. Raymond PLANSON
Secrétaire-Adjoint	M. Alfred BEAUFORT
Trésorier	Mme Raymonde VALENTIN
Trésorier-Adjoint	Mme Hélène BAULLARD
Membres	M. Xavier de MASSARY M. Pierre PLAVINET Mme Bernadette MOYAT

MEMBRES DÉCÉDÉS EN 1988

Melles Louise NICOLLE, Denise POURLIER.
MM. Raymond de LA TRAMERYE, Joseph NICOLLE, François VALLIER.

MEMBRES ADMIS EN 1988

Mmes Françoise BELLANGER, Ginette CLOUX, FERTE.
MM. Jean CAGNIARD, Jean-Pierre CHAMPENOIS, Luc FERTE,
Roger LALOYKAUX, René PELISSIER.

Nous avons eu le regret de perdre trois membres, figures de la Société chacun à sa façon : François Vallier, passionné d'aviation et de son histoire ; Denise Pourlier initiatrice d'une collection d'objets ethnographiques de la région qu'elle avait disposés avec une simplicité charmante, naturelle et véridique dans un petit bâtiment de son jardin qu'elle appelait la maison de la grand-mère ; elle nous a légué cet ensemble pour lequel il faut prévoir inventaire, conservation et présentation ; Raymond de La Tramerye, dont on sait avec quelle générosité il a pourvu pendant tant d'années à la conservation du château de Fère-en-Tardenois.

Travaux de l'année 1988

6 FEVRIER - Assemblée générale annuelle suivie d'un vin d'honneur. M. Xavier de Massary devient membre du bureau.

Conférence par M. Eric Thierry, trésorier de la Fédération *"L'amour à la Cour de Henri II"*.

5 MARS - M. Alain Nice, correspondant de la Direction des Antiquités Historiques chargé des fouilles présente *"La nécropole mérovingienne de Goudelancourt"*, conférence illustrée de diapositives.

9 AVRIL - M. Bernard Boller, imprimeur, dans une communication intitulée *"La mémoire du sol : La Chapelle Monthodon"*, illustrée de diapositives, nous donne un état des recherches effectuées sur le passé de ce village.

7 MAI - M. Jean-Pierre Champenois dans une enquête fructueuse, à la fois historique et photographique qu'il intitule *"Aperçu sur les orgues de l'arrondissement de Château-Thierry"* attire l'attention sur certaines de ces orgues qui mériteraient restauration et classement : Nogent l'Artaud, Monneaux par exemple.

4 JUIN - C'est à une véritable excursion que M. Xavier de Massary nous convie dans une conférence illustrée de belles diapositives sur *"Les moulins de la vallée de l'Ourcq et de ses affluents : un essai d'inventaire"* Là aussi des mesures de sauvegarde seraient souhaitables.

1er OCTOBRE - M. Raymond Josse conte avec la verve qu'on lui connaît une grève des officiers des eaux et forêts à Château-Thierry en 1622, dans laquelle sont impliqués évidemment le père de La Fontaine et son milieu social, conférence suggestive de la vie au XVII^e siècle à Château-Thierry.

5 NOVEMBRE - La partie Nord du vieux château a livré des secrets étonnants, en particulier une cuisine du XVI^e siècle ; c'est ce que nous découvrent François et Véronique Blary dans leur communication *"Fouilles du site du vieux château, 1987-1988 : premier état de la question"*.

3 DECEMBRE - "Pédagogie de l'histoire, histoire d'un village : Montreuil aux Lions aux XIX^e et XX^e siècles" tel est le titre de l'étude présentée par Mme Gracia Dorel-Ferré. Les activités rurales et industrielles de ce village et leur évolution pendant la période donnent à l'histoire de ce village un aspect original et spécifique.

Activités

Le classement des archives de la société confié à M. Xavier de Massary est commencé, pour assurer à la fois leur conservation et leur communication. A cette occasion seront repérés les documents destinés à figurer à l'exposition "Citoyens" sur la Révolution Française organisée par les Archives de l'Aisne.

La Société Historique a apporté son soutien effectif à la préparation du Colloque International de Château-Thierry, "La Fontaine et la tradition européenne de la fable" organisé par la Société des Amis de La Fontaine, prévu les 16, 17, 18 juin 1989.

Une demi-douzaine de membres de la société participaient au Congrès de la Fédération à Villers-Cotterêts en septembre.

Vif succès pour les deux sorties d'après-midi organisées à la place de notre voyage annuel :

— le 27 octobre, au château de Compiègne, visite des appartements du Roi de Rome et de l'appartement double du prince, après restauration et reconstitution de la décoration, du mobilier, des peintures, des étoffes, d'après les documents originaux conservés,

— le 16 novembre, au cloître de l'hôtel-Dieu de Noyon, visite de l'exposition d'un atelier monastique de manuscrits du IV^e siècle au XIII^e siècle,

— la société était représentée avec "Les Amis de Saint-Louis" le dimanche 20 novembre à la cérémonie du 762^e anniversaire de l'adoubement de Saint-Louis, cérémonie marquée par la bénédiction d'une statue du saint roi en la chapelle qui lui est dédiée dans la cathédrale de Soissons.

Enfin certains membres assistaient le 2 décembre à la présentation en avant première mondiale du film "Camille Claudel".